

いよいよ市議会が開幕

平成19年 9月定例会号

ページ

- 議案審議の概要
- 及び各常任委員長報告
- 平成18年度決算審査の概要
- 市政に対する一般質問
- 意見書・請願・人事
- 審議結果

2

2 ~ 3

4 ~ 7

8

編集発行 宮城県塩竈市議会報編集委員会 tel 022(364)1214 NOV.2007 (平成19年11月)

ホームページアドレス <http://www.city.shiogama.miyagi.jp/html/about/gikai/index.html>

定例会会議日程

9月 7日	会期の決定
(本会議)	
9月10日	諸般の報告、請願付託、議案説明、総括質疑、議案付託、承認案件・人事案件審議及び採決
(本会議)	民生常任委員会
9月11日	総務教育常任委員会
(委員会)	
9月12日	産業建設常任委員会
(委員会)	
9月13日	平成18年度決算特別委員会
(委員会)	
9月14日	平成18年度決算特別委員会
(委員会)	
9月18日	平成18年度決算特別委員会
(委員会)	
9月19日	平成18年度決算特別委員会
(委員会)	
9月20日	平成18年度決算特別委員会
(委員会)	
9月21日	市政に対する一般質問
(本会議)	
9月25日	市政に対する一般質問
(本会議)	
9月26日	市政に対する一般質問
(本会議)	
9月28日	総務教育常任委員会
(委員会)	
9月29日	各常任委員会委員長報告、平成18年度決算特別委員会委員長報告、議案審議及び採決、請願審議及び採決、追加議案審議及び採決、議員提出議案審議及び採決

本会議三日目から五日目は九名の議員が市政に対する一般質問を行い、市当局の見解をただしました。本会議六日目、各常任委員長並びに決算特別委員長から審査結果の報告を受け、議案は委員長報告のとおり十二件を可決、二件が認定されました。請願は閉会中の継続審査一件を含む四件の審議を行い、閉会中の継続審査としました。また、追加議案六件を即日審議し、うち工事請負契約の一部変更に係る議案一件を所管の常任委員会に付託・審査の上、委員長報告のとおり継続審査とし、副市長の人事案件一件を否決、他四件が可決されました。さらに議員提出議案一件が原案のとおり可決され、閉会しました。

本会議二日目に市長から提出議案の説明を受け、平成十八年度各会計決算認定議案については決算特別委員会に、その他の議案については市民から提出された請願とともに所管の常任委員会にそれぞれ付託。専決処分一件が承認され、人事案件三件が即日審議の上、可決されました。

常任委員会は三日間開催され、付託された議案並びに請願について審査を行い、決算特別委員会は四日間開催され、付託された議案の審査を行いました。

定例会のあらまし

平成十九年九月定例会

補正予算九、八八六万円可決

九月定例会の一般・特別会計の補正予算額は九、八八六万円となりました。一般会計の補正是「(財) 塩釜海員会館解散に伴う負担金」「地震ハザードマップ作成業務委託料」「中心市街地活性化基本計画策定業務委託料」等を主な内容とした三、四九八万円が追加されました。

特別会計では国民健康保険事

常任 委員長 報告

九月定例会において、議案十一件が各常任委員会に付託され、慎重に審査が行われました。なお、委員長報告の要旨は次のとおりです。



総務教育常任委員会

委員長 佐藤英治



民生常任委員会

委員長 浅野敏江

第169号
◎議案第67号・第68号・第70号・

◎議案第69号・第72号・第73号・

第74号・第76号については、可決すべきものと決しました。
〔一般会計補正予算に対する要望意見〕
○オストメイト対応トイレの整備は人工肛門や人工膀胱などの器具を必要とする方の積極的な社会参加を促進するため、器具の洗浄等の設備を備えた専用トイレを整備するものである。今後も障害者が快適に生活できるよう関係機関と協議を行いながらその推進に取り組まれ、福祉環境の向上に努められたい。

九月二十八日の本会議において各委員長より報告を受け、採決の結果、原案のとおり可決されました。今年度の一般・特別・企業会計の総額は四六二億九千百十五万円となりました。



産業建設

産業建設常任委員会
委員長 香取嗣雄

九月定例会において、議案十一件が各常任委員会に付託され、慎重に審査が行われました。なお、委員長報告の要旨は次のとおりです。

〔塩竈市しおがま男女共同参画条例に対する要望意見〕
○本条例は男女共同参画社会の実現を目的とするものであるが、条例の理念を市内の事業所等に浸透させ、男女が互いに働きやすい職場環境づくりを促進するなど条例に基づく各施策の計画的な推進に努められたい。

〔一般会計補正予算に対する要望意見〕
○地震ハザードマップ作成業務委託は地震被害予測を行い建築物の倒壊危険度を示したハザードマップ等の作成を委託するものである。これは市の耐震改修工事促進計画の策定に必要となるが、本計画は市民の安全と被害軽減を図る上で重要であるところ十分に検討され、災害に強いまちの実現に努力されたい。

平成十八年度一般・特別・企業会計決算審査のための設置された「平成十八年度決算特別委員会」は九月十四日に開会され、初日に正副委員長の互選を行い、委員長に佐藤英治委員、副委員長に鎌田礼二委員を選出しました。四日間にわたる慎重な審査

平成十八年度一般・特別・企業会計決算審査のために設置された「平成十八年度決算特別委員会」は九月十四日に開会され、初日に正副委員長の互選を行い、委員長に佐藤英治委員、副委員長に鎌田礼二委員を選出しました。四日間にわたる慎重な審査

監査委員報告概要 各会計とも適正と認める

平成十八年度一般・特別・企業会計決算審査のために設置された「平成十八年度決算特別委員会」は九月十四日に開会され、初日に正副委員長の互選を行い、委員長に佐藤英治委員、副委員長に鎌田礼二委員を選出しました。四日間にわたる慎重な審査

平成十八年度一般・特別・企業会計決算審査のために設置された「平成十八年度決算特別委員会」は九月十四日に開会され、初日に正副委員長の互選を行い、委員長に佐藤英治委員、副委員長に鎌田礼二委員を選出しました。四日間にわたる慎重な審査

平成十八年度 一般・特別・企業会計 決算を認定

の結果、いずれも認定すべきものと決しました。本会議六日目に決算特別委員長の報告を受け採決の結果、各会計の決算が認定されました。監査委員及び決算特別委員長報告は次のとおりです。

平成十八年度一般・特別・企業会計決算審査のために設置された「平成十八年度決算特別委員会」は九月十四日に開会され、初日に正副委員長の互選を行い、委員長に佐藤英治委員、副委員長に鎌田礼二委員を選出しました。四日間にわたる慎重な審査

平成十八年度一般・特別・企業会計決算審査のために設置された「平成十八年度決算特別委員会」は九月十四日に開会され、初日に正副委員長の互選を行い、委員長に佐藤英治委員、副委員長に鎌田礼二委員を選出しました。四日間にわたる慎重な審査

一般質問



曾我ミヨ

本会議における各議員の一般質問の中から二つ取り上げて、その要旨を掲載しています。

早期に防止することである。
さらに、相談窓口の体制の充実をはかり司法書士や弁護士を紹介し解決を促すことと認識している。これらの機関と連携し、多重債務者が増えないよう努力し、全序的な対応について今後も内部で検討していきたい。

市長 本市は企業誘致を行うとともに若者の雇用拡大を市内の企業に要請している。子育て支援については地域社会全体で支える施策について一層努力してまいりたい。奨学金の貸付制度については、県や社会福祉協議会でも同様の制度があることを勘案し、当面対応していきたい。子供の医療費負担助成につい



お土産100円バス

百円バスの路線拡大は



日本共产党塙釜市議会
吉川 弘

市長 交通空白地帯への百円バスの乗り入れについては運行事業者の宮城交通と協議を重ねてきましたが、道路状況や既存路線との兼ね合いに加え、赤字運行に

対する補てんに限界があることから、現行の百円バスの路線拡大は困難と判断している。現在は既存バスの百円均一化や住宅地から町の中心部に十五分で行ける交通システムを実現する新たな手法を盛り込んだ総合交通体系を検討しており、路線拡大はその中で検討してまいりたい。

耐震対策の充実を

耐震対策の充実を



日本共産党塩釜市議団
伊勢由典

北浜造船移転補償で残された造船三社の進歩は

所の本音の傳達が何よりも重要だと考えるが、どのように取り組むのか。また同プログラムの最終目的は生活の再建にあると考えるが、市長の見解を伺いたい。

市長 多重債務問題改善プログラムの中で求められる役割は、税金の徴収や生活保護、公営住宅家賃徴収等の部門と連携し、多重債務者の掘り起こしを行い



子育て支援センター

十筆の要望書を市長に提出し、大日向町、母子沢町、向ヶ丘、袖野田町までの路線延長を求めている。市長は施政方針で路線拡大を検討するとしており、決算特別委員会では交通空白地帯は小型車の活用も含め、二市三町で勉強会を行い検討中としているが、どうなっているのか。

議員 防災対策の基本は予防・応急・復旧にある。阪神淡路大震災では、亡くなられた六千数百名の八割を超える方が住宅の倒壊をその原因としている。宮城県沖地震対策にこの教訓を生かし、被害予防策を積極的に行うべきと考える。また市内

議員 北浜地区の港湾環境整備事業は平成二十二年までに調査測量と用地補償を完了する予定としているが、塩釜港の景観整備や宮城県沖地震の津波対策の上でも、一刻も早い完成が望まれる。移転補償で残された造船三社の補償にかかる県と関係者

市政に対する一般質問

には耐震補強の対象となる木造個人住宅が四千百軒ほど存在しているが、市の年間事業枠は耐震診断が四十件、補強工事が十件であることから、助成額と枠を拡充すべきと考えるがどうか。

が安心して後期高齢者医療制度を利用できるよう対応されたい。市長 後期高齢者医療制度の対象者は、七十五歳の誕生日以降、国民健康保険や社会保険の本人、被保険者、被扶養者の方も含め、加入している医療保険から新制度に移行することとなる。本市では本年四月一日現在、七十五歳の方は六千六百四十八人で、独自の新しい保険証が一人一枚ずつ交付されることになる。市民の皆様への広報は極めて重要であると考えており、これまで四月と八月の広報しおがまにチラシを折り込み、制度の概要についてお知らせをしてきたが、今後とも、保険料など具体的な内容等についても、隨時広報を通じて周知してまいりたい。

議員 本市の急傾斜地等にある廃屋の防災対策について伺いたい。次に防犯灯の設置について伺いたい。防犯灯はそれぞれの町内会が設置するものであるが、市から設置費用の一部助成を受けるものや東北電力から寄贈される防犯灯については、防犯協会に申請し設置するものである。

防災対策は



二ユ一市民クラブ

自主防災組織は



ニューモンクラブ

た、今年度より玄関灯をともして夜も明るくする「一軒一灯防犯運動」を推進し、安心・安全で犯罪のない塩竈づくりになお一層努力してまいりたい。

独自の新しい保険証が一人一枚ずつ交付されることになる。市民の皆様への広報は極めて重要であると考えており、これまで四月と八月の広報しおがまにチラシを折り込み、制度の概要についてお知らせをしてきたが、今後とも、保険料など具体的な内容等についても、隨時広報を通じて周知してまいりたい。

独自の新しい保険証が一人一枚ずつ交付されることになる。市民の皆様への広報は極めて重要であると考えており、これまで四月と八月の広報しおがまにチラシを折り込み、制度の概要についてお知らせをしてきたが、今後とも、保険料など具体的な内容等についても、隨時広報を通じて周知してまいりたい。

市長 本市では市内に存在する危険な廃屋等を把握するため、調査を行った。今後はこの調査結果をもとに、管理状況等を整

しかかし手続方法等のPR不足で地区によりばらつきが見受けられることから、行政がかかわり、町内会担当者を指導すべきだと思うが市長の見解を伺いたい。



塩竈市役所

塩釜港の整備と利用の促進を



ニューモンクラブ

の重要性を啓蒙し対応している。

木村吉雄

ニュー市民クラブ



独自の新しい保険証が一人一枚ずつ交付されることになる。市民の皆様への広報は極めて重要であると考えており、これまで四月と八月の広報しおがまにチラシを折り込み、制度の概要についてお知らせをしてきたが、今後とも、保険料など具体的な内容等についても、隨時広報を通じて周知してまいりたい。

鈴木昭一

ニユービジネスクラブ



市長 本市では市内に存在する危険な廃屋等を把握するため、調査を行った。今後はこの調査結果をもとに、管理状況等を整理し、これらの情報を関係機関と共有しながら、パトロール等の強化を図りたい。防犯灯の少ない町内会については設置の推進を呼びかけてまいりたい。

塩釜商工会議所の一港を考え
会は、塩釜港の現状を憂慮
「防災機能の強化と防災拠点
備の推進」など五項目に係る
の利用と整備に関する提案を国
県に提出しているが、本提案
に対する市長の見解を伺いたい
また整備がなされた際の経済
及効果や市における港の再生
係る協議内容について伺いたい
市長 本提案における海上防
機能の強化は、宮城県沖地震
発生確率が高まる中で急がれ
課題と考えている。商港にお
ける貨物の特化については仙台
区扱いの冷凍貨物運搬船を塩
港に就航させるもので、貨物
増大に貢献できると考えていま
貨物の経済波及効果は一ト
当たり二～三万円程の効果と
われている。本市も塩釜港の
生に向け、道路や護岸の整備
含め検討しているが、今後多

市政運営の最大の政策課題は

の市民に港の重要性を理解いただき、海洋都市塩竈の今後のあり方を提起してまいりたい。

仙台塙釜港



仙台塙釜港

市政運営の最大の政策課題は 議員 佐藤市長の政策課題は既に政治公約やマニフェスト、さらには施政方針で表明されている。市長が常日ごろ言われている「日本で一番住みたいまち塩竈」を実現する上で、今後四年間ににおいて最重要となる政策課題について伺いたい。

市長 二期目最大の政策課題は、 にぎわいと活力にあふれるまちづくり、とりわけ産業の活性化特に水産業・港湾物流などの基幹産業再生に係る施策について、関係業界の協力を得ながら全力で取り組んでまいりたい。

本市は既に宮城県水産会館の第二会館の新浜町への移転が決定し、漁港背後地には輸入原角の確保等を行う全水加工連の冷冻蔵庫の建設が始まっている。また業界では新商品の開発も準備やメバチマグロをブランド化した「三陸塩竈ひがしもの」のPRにも取り組んでまいりたい。

